

FRENTES POLÍTICOS

1. Cinismo puro. El gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro Quintero**, niega cualquier persecución contra el exalcalde **Jaime Cuevas Tello**, detenido esta semana por la Fiscalía. Según **Navarro**, las acusaciones están ligadas a las acciones del exalcalde en sus administraciones previas en Bahía de Banderas. Cuando se le cuestiona sobre el uso de gas lacrimógeno contra los seguidores de **Cuevas**, **Navarro** se lava las manos, diciendo que es asunto de la justicia y derechos humanos. El señor cree que la sociedad tiene una venda en los ojos, pero no. Somos testigos de que usa el poder para reprimir a la oposición y con una sonrisa en la cara.

2. Vecino incómodo. La relación con Estados Unidos será un dolor de cabeza. La crisis migratoria, el T-MEC y las amenazas de **Donald Trump** son sólo el comienzo. **Claudia Sheinbaum**, virtual Presidenta electa, ha dejado en claro que no quiere una relación de subordinación. Con **Joe Biden** endureciendo las políticas migratorias y **Trump** al acecho, la próxima administración de **Sheinbaum** tendrá que hacer malabarismo diplomático. Y en 2026, la revisión del T-MEC podría ser un desastre si las cosas no se manejan bien. **Claudia Sheinbaum** y su equipo deben prepararse para enfrentar escenarios complicados.

3. Terreno minado. En Oaxaca, **Andrés Manuel López Obrador** inició la entrega de tierras a pobladores de Santa María Huatulco. Un gesto que suena a gloria, pero con riesgos implícitos. Regularizar terrenos ilegales puede ser un arma de doble filo. La intención es noble: dar certeza jurídica a los más necesitados. Pero la ejecución será clave. Si esto se convierte en un desorden administrativo, el impacto puede ser negativo. **Claudia Sheinbaum** deberá observar y aprender. Estos programas son terreno minado, y las buenas intenciones no siempre garantizan resultados óptimos. Cuidado, porque cada decisión cuenta. Y mucho.

4. Abusiva. Aprovechando que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** la defiende, **Layda Sansores**, gobernadora de Campeche, se ha empoderado al grado de confrontar a sus propios policías. Las protestas de los uniformados llevan semanas y no hay ni disposición ni intelecto para arreglar el problema mediante el diálogo. Agentes de la Secretaría de Protección y Seguridad estatal exigen la destitución de la titular de la corporación, **Marcela Muñoz**, y la revocación de mandato de la gobernadora. La ciudadanía los apoya. El pleito con los policías inició en marzo, es de ineptos que tres meses después no haya solución.

5. Incompetente. Así califica **Susana Zatarain**, senadora electa, al gobernador **Víctor Manuel Castro Cosío**, señalándolo como el peor que ha tenido Baja California Sur. Junto con **Laura Esquivel** y candidatas del PAN, **Zatarain** desglosa un catálogo de fallos: educación en ruinas, maestros abandonados y la sombra del crimen organizado. Al mandatario **Castro Cosío** poco le importa, ni siquiera se inmuta. Se ha vuelto hábil en el arte de ignorar las críticas, desechar los problemas y empeorar la situación. Eso sí que le sale.

